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体系。

2017 年，阳光城意识到市场住

房的变化后，颇具前瞻性地将发展

思路从粗放型向精细化转变。为了

打造更加健康的房子，阳光城高管

团队赴国外调研。有一次去日本拜

访野村，发现野村 1978 年建造的楼

房，在部分领域比上海刚建 2 年的

楼房质量还要好。这件事，更坚定

了阳光城做好“绿色智慧家”的决心。

在 2018 年销售金额突破千亿元

之后，阳光城从供应端发力，推出“绿

色智慧家”，体系涵盖“空气、水、

健康、舒适、精神、健身、节能环保”

七大层面的健康指标，引导消费者

重视品质住宅。

值得一提的是，阳光城专门建

立了健康住宅的绿色材料体系，花

了大力气，把所有的材料送到清华

大学可持续住区研究中心检测。也

就是说，只有符合条件的材料才能

进入阳光城的材料库，而这些才有

资格用到“绿色智慧家”的精装修

房屋中。

而且，工程施工也会影响房屋

的环保标准，如何包边、孔是否用

凝脂封住……阳光城的要求是最后

复检所有“绿色智慧家”的房屋，

确保交房的时候就适合入住，而不

是要等几个月散味道。

2019 年 4 月，阳光城成立了绿

色智慧家研究院，由产品设计、运

营服务、平台技术、业务支持四大

功能板块组成。

2019 年 9 月，阳光城与清华大

学五大课题组的教授、专家，就阳

光城“绿色智慧家”的五大研究课

题进行了签约。

当时的“绿色智慧家”，已取

得了阶段性成果——在“绿色智慧

家”标准化建设中，发布或正在拟

定的业务标准达到 10 个以上，业务

规范初步形成；开放、建设超过 7

个品牌馆，9 个以上的项目获得相关

认证；同时，引入行业标杆绿色监

理公司，筹建自有绿色监理标准体

系等。此外，面向“绿色智慧家”

业主和用户群体打造的智能化平台

Homie 在家 App 也已上线。

即便如此，绿色智慧家依然面

临着系列难题待破解。比如，室内

装修的甲醛、TVOC( 总有机挥发物 )

超标问题一直是所有开发商、业主

和设计师所面临的共同难题。阳光

城产品研发中心的负责人介绍，面

临的最大困扰是即便选择了环保达

标的装修材料，但是最终完成的精

装修空间中，空气质量仍然可能不

合格。

根据双方约定，清华大学五位

教授将在“绿色智慧家”产品战略

研究、“影响居家环境的化学因素”、

“空气质量优化”、“照明标准体系”、

“机器人时代的建筑设计和规划”

等领域，进行深入研究，共同推进“绿

色智慧家”新住宅产品理念的深化

落地。

2020 年，面对突然袭来的公共

卫生危机，阳光城集团绿色智慧家

研究院携手清华大学，以“公共卫

生危机下的城市反思——城市居住

区防疫无接触配送”为主题，对智

能终端配送模式与住区融合过程中

所面临的问题进行分析，提出了三

种新的面向住区服务的智能终端配

送模式，并在此基础上探讨了在新

型的智能终端配送模式下，住区设

计过程中应该增设的硬件配套设置
下图：阳光城信息化

地铁图。


